

Domingo 15 de diciembre de 2013 17:26

# “Inauguración Ciudad Mujer de San Miguel”

**Saludo al señor Presidente de la Honorable Asamblea Legislativa, diputado Sgifrido Reyes, a las señoras diputadas y señores diputados que le acompañan. Saludo al señor Vicepresidente de la República profesor Salvador Sánchez Cerén, candidato presidencial para las elecciones del 2014. Eso depende de ustedes.**

Invitamos a todos los candidatos para que nos e diga que esto es un acto partidario, invitamos a todos los candidatos, si solo está sentado aquí Salvador es porque los otros candidatos no quisieron venir, pero les invitamos a todos.

Señora Primera Dama de la República y secretaria de Inclusión Social, mi esposa Vanda, señor Alcalde Municipal de San Miguel Wilfredo Salgado, muchas gracias por sus palabras de bienvenida.

Saludo también a los demás alcaldes y alcaldesas que nos acompañan, bienvenidos.

Señoras magistradas de la Honorable Corte Suprema de Justicia, yo no se por qué en un acto como este donde estamos los presidentes de los diferentes órganos del Estado, aquí me acompaña Sifrido como Presidente de la Asamblea Legislativa, yo soy el Jefe de Gobierno, Presidente del Ejecutivo, no entiendo por qué si lo invitamos el Presidente de la Honorable Corte Suprema de Justicia no viene acá, y no asiste a nuestros actos.

Pero no deben de tenerle miedo a San miguel, si San Miguel es un pueblo afectuoso que desborda alegría y energía y tiene razón Vanda, yo soy Presidente porque San Miguel me hizo Presidente.

Yo se lo dije al señor alcalde cuando yo era candidato, ya va a ver le dije, ya va a ver, yo sé que así es la democracia, pero yo le dije, ya va a ver, ya va a ver le dije. Vamos a llevarnos el corazón del pueblo migueleño le dijimos y lo tenemos.

Señores miembros del ministerio público, bienvenidos. Señor Presidente del Consejo Nacional de la Judicatura Tito Edmundo Zelada y señores concejales que le acompañan.

Excelentísimos señores embajadores y embajadoras y honorables jefes de misiones diplomáticas acreditadas en el país, honorable señor representante en nuestro país del banco Interamericano y Desarrollo el amigo Rodrigo Parot que está en representación de un gran amigo como lo reconoció Vanda, el Presidente Moreno, el Presidente del BID.

Honorables señoras y señores representantes de organismos internacionales y agencias de cooperación, señoras y señores miembros del gabinete de gobierno, un saludo especial para el personal de la Secretaría de Inclusión Social y sobre todo para el personal del Instituto Salvadoreño de Desarrollo de la Mujer ISDEMU.

Estamos trabajando y se lo quiero adelantar a Sigfrido y a los diputados, estamos trabajando en una reforma de ley para convertir al ISDEMU en Ministerio de la Mujer. No podemos permitir que esa idea nos la roben nuestros opositores, vamos hacerlo realidad si la Asamblea lo permite en este gobierno.

Señor Gobernador departamental de San Miguel, Evaristo Romero, Gobernadores y gobernadoras que le acompañan, Señor Comandante de la Tercera Brigada de Infantería, Coronel Willy Roberto Lara Ramírez, Señor Jefe de la Región Oriental de la Policía Nacional Civil, Comisionado Fritz Dennerly Martínez, señora Directora de Ciudad Mujer San Miguel, doña Miriam, funcionarias, personal técnico administrativo, personal de apoyo de Ciudad Mujer San Miguel.

Representantes de las diferentes universidades del país, miembros de asociaciones y organizaciones y movimientos de la sociedad civil que velan por los derechos de la mujer, niños y niñas que nos acompañan. Es increíble la cantidad de niños y niñas que vienen a estos actos.

Amigo y amigas de la tercera edad, abuelo y abuelas, que también están siempre con nosotros en estos actos. Invitados especiales.

Amigos y amigas de la prensa:

Hoy venimos a esta cálida ciudad de San Miguel a cumplir una promesa hecha.

Hoy venimos a inaugurar esta nueva sede de Ciudad Mujer, es la quinta de seis sedes que vamos a dejar en funcionamiento en mi gobierno.

Quiero agradecer especialmente a Vanda, ella es la gran constructora de este esfuerzo, los méritos no son míos.

Yo soy el Jefe del Ejecutivo, el Jefe de Gobierno, pero el Ejecutivo está integrado por secretarios y secretarías ejecutivas, por ministros y ministras, por viceministros y viceministras, por presidentes de autónomas, de instituciones descentralizadas que son realmente los grandes constructores del cambio.

Y al César lo que es del César, este proyecto es de Vanda, ella es la gran arquitecta de este esfuerzo y por supuesto, su equipo de trabajo, un equipo ejemplar en la secretaría, en el ISDEMU y en las diferentes direcciones de todas las Ciudades Mujer que hemos inaugurado hasta ahora.

Ciudad Mujer de San Miguel va a brindar cobertura a cerca de 250 mil mujeres de acá, de esta cabecera departamental y de municipios vecinos, como Quelapa, Moncagua, Lolotique, Nueva Guadalupe, Sesori, Chinameca, entre otros, el Volcán y Las Placitas también; todas esas comunidades a las que ustedes representan.

Ciudad Mujer representa, el pensamiento y el enfoque con que nos hemos dirigido en estos cuatro años, cuatro años

Representa nuestro compromiso de velar por todo el pueblo salvadoreño, pero en especial por los más vulnerables, por los que han sido históricamente olvidados y marginados; esa deuda hay que cobrarla, no pueden ahora, quienes han sido responsables de este abandono, de esta marginación, a decir que ahora sí, que ahora sí se van a preocupar por las mujeres, siempre se olvidaron de las mujeres, no tenemos por qué creerles que ahora si van a preocuparse por las mujeres y por todos los excluidos.

Se olvidaron en todos los años que gobernaron, se olvidaron de las mujeres, de los niños y de las niñas, de los jóvenes que veían partir a los Estados Unidos y no generaban políticas para detenerlos, se olvidaban de los jóvenes que veían que ingresaban al mundo criminal de las pandillas y no creaban políticas para desestimularlos y que se dedicaran a la vida productiva, se olvidaron de los adultos mayores.

Es este gobierno quien ha creado una pensión para adultos mayores. Se olvidaron de nuestros abuelos y de nuestras abuelas, se olvidaron de los pobres, de los excluidos y ahora quieren montarse sobre nuestros programas sociales y decir que los van hacer, que sí los van hacer si llegaran a ganar la próxima elección presidencial. No los van hacer porque no creen en ellos, no creen en Ciudad Mujer, no creen en los útiles escolares, no creen en la alimentación escolar.

Se olvidaron de nuestros campesinos y campesinas, de olvidaron de nuestros ganaderos; se olvidaron de los pequeños empresarios, se olvidaron de las comunidades, se olvidaron por décadas de las mujeres que ha sido sometida al maltrato, al abuso físico, psicológico y sexual; han sido víctimas de atropellos, injusticias y prejuicios.

Y esto no es exclusivo de un solo sector de la sociedad. El maltrato tiene rostro tanto de jornalero como de empresario, tanto de obrero, como de profesional.

Los abusadores van desde albañiles, hombres de negocios, maestros, políticos, religiosos y hasta jueces.

Y mi gobierno no ha hecho ninguna distinción a la hora de castigar a los que cometen actos de violencia contra la mujer.

Estos atropellos se han dado históricamente, pese a que a la mujer, bien los saben ustedes y bien lo sabemos

nosotros, constituye un pilar irremplazable de la sociedad.

No somos los hombres los que trabajamos todo el día y al finalizar nuestra jornada nos encargamos de guiar a nuestros hijos en sus tareas. Son ustedes, las mujeres, no somos los hombres los que estamos en el puesto de venta, en el mercado, en el campo, en las oficinas haciendo nuestro trabajo y a la vez estamos pensando qué van a comer nuestros hijos ese día.

Son las mujeres, no somos los hombres los que nos encargamos del quehacer del hogar, aunque bien nos convendría hacerlo, aprender a cocinar, aprender a lavar, aprender hacer la limpieza, aprender a cuidar nuestros hijos, bien nos convendría hacerlo.

No son los hombres quienes sacan adelante al país, son las mujeres, las mujeres que trabajan en el campo, son las mujeres las que mueven el comercio, la industria, la agricultura, el mundo de los negocios.

Y son las mujeres las que mueven el mundo de la política, aquí tenemos diputadas que nos acompañan y ustedes saben muy bien lo que les ha costado a las mujeres llegar hasta donde están, llegar hasta las diputaciones, por eso es que me uno al sentimiento de mi esposa Vanda de que esperaríamos que el próximo titular de la Corte Suprema de Justicia sea una mujer.

Hay magistradas que se han desempeñado con hidalgúa o profesionalismo y se merecen ese cargo, ya la Fiscalía tiene como principal colaboradora a la Fiscal Adjunta Paula, que está trabajando mucho por el ministerio público, rindo entonces homenaje a través de la inauguración de esta Ciudad Mujer a todas las mujeres.

Rindo homenaje al más de medio millón de mujeres que solas sacan adelante el hogar, crían, educan y cuidan a sus hijos e hijas, para todas ustedes mujeres, fue creado el programa Ciudad Mujer, cuya primera sede dio la luz el 29 de marzo del 2011 allá en el municipio de Lourdes, colón en La Libertad, de ahí surgió la semilla de un lugar dedicado a la mujer, donde la mujer podrá recibir atención médica, psicológica y legal.

Ciudad Mujer es un lugar donde las mujeres encuentran apoyo para salir de las situaciones de violencia que son expuestas todos los días, todo esto comenzó siendo un ideal durante la campaña cuando Vanda me acompañaba a recorrer municipios y veíamos la necesidad de las mujeres, hoy esto se ha transformado en una realidad, tenemos Ciudad Mujer Colón, Ciudad Mujer Santa Ana, Ciudad Mujer San Martín, aquí cerca Ciudad Mujer Usulután y ahora señor alcalde y amigos de San Miguel, Ciudad Mujer San Miguel, solo nos falta El Divisadero, Morazán.

Para que tengan una idea de que no estamos hablando por hablar, al día de hoy en estas cuatro sedes que han estado funcionando puesto que hasta ahora se agrega la quinta sede, han sido atendidas más de 315 mil mujeres a nivel nacional con 763 mil servicios.

Veán lo maravilloso de este esfuerzo y esto lo hacemos como rendición de cuentas para ustedes las mujeres pero también para nuestro principal socio y patrocinador el BID.

Se han capacitado y formado más de 18 mil mujeres en 800 cursos que se han realizado a nivel nacional y cursos que van desde los tradicionales, como elaboración de alimentos, corte y confección, a otros menos tradicionales como zapatería, mecánica automotriz, mujeres que han sido capacitadas, que han tenido la oportunidad de recibir asesoría, para montar un negocio y acceder a un crédito en la misma sede de Ciudad Mujer y esto por supuesto lo vamos ampliar con la inauguración de ésta y con la inauguración de la última Ciudad Mujer la sexta sede que vamos hacer más adelante en El Divisadero, Morazán.

Queridas amigas, y queridos amigos, si bien Ciudad Mujer es una de las iniciativas pioneras y más emblemáticas que reflejan nuestro compromiso con la defensa de los derechos de la mujer, no es la única, no es la única.

El gobierno está trabajando con un fuerte enfoque de derecho, a la gente se le atiende y se le apoya porque tiene derecho a una vida digna, a recibir los servicios esenciales como salud, educación y agua potable, el Estado tiene la obligación de proporcionarlo, por eso es que no entendemos a la derecha, no entendemos al partido ARENA, no entendemos a sus diputados y diputadas y a su candidato presidencial.

Si es que cuando el Estado entrega útiles escolares, zapatos, uniformes, no está dando una dádiva, no está dando una limosna, les está devolviendo la dignidad a los niños pobres que se merecen ir bien vestidos a la escuela y mantenerse en la escuela, esto no lo entiende la derecha oligárquica en nuestro país, no lo entiende, para ellos esto es limosna y peor aún despilfarro.

Nosotros nos ocupamos porque es nuestra obligación del respeto y la defensa de los derechos de las mujeres, los niños y niñas, jóvenes con discapacidades y pueblos indígenas, adultos mayores abuelas y abuelos, tradicionalmente excluidos olvidados en el país. Por eso es que mantenemos comunicación directa con las mujeres todas las semanas.

En mi programa Conversando con el Presidente, que solo para hacer un poco de publicidad se transmite los sábados a partir de las 11 de la mañana a través de Radio Nacional y una red inmensa de radios, tanto privadas, como participativas, se transmite en diferido en Canal 10, los lunes a las 9 de la noche, se transmite en diferido en Canal 19, se transmite en algunos canales locales.

Hoy ha salido ARENA, con un programita que le llama “Respondiendo al Presidente” y que me van a responder? Que me van a responder?

Que me digan dónde están los diez millones de dólares que el ex Presidente Flores recibió de la Cooperación taiwanesa, que respondan eso, y que me van a responder, que me digan si llegaron a ganar qué van hacer con ciudad mujer si nunca han creído en Ciudad Mujer y hasta negaron los votos para el crédito que necesitábamos para sacar adelante una de las sedes de Ciudad Mujer. Qué me van a responder.

A todos los hombres les digo, seamos conscientes de la difícil realidad que las mujeres atraviesan todos los días:

Apóyenlas, valórenlas, Son el pilar de nuestros hogares, las madres de nuestros hijos, son nuestras esposas, hijas, abuelas; las que llevan la comida a la casa, las que con su trabajo hacen cada día un mejor país.

Y a las mujeres les digo algo que dijo una mujer que buscó y encontró ayuda en Ciudad Mujer, me lo mandó a decir.

“Ahora las mujeres dijo, cuando estaba recibiendo ayuda en Ciudad Mujer, ahora las mujeres son sagradas y es verdad: “Mujeres, ustedes son sagradas e importantes para El Salvador”.

Pero déjenme aprovechar esta oportunidad y plantearles un desafío a ustedes las mujeres que son mayoría y que por lo tanto definen las elecciones.

Les exhorto a que defiendan las conquistas que hemos alcanzado. Les exhorto a que exijan al próximo gobierno que respete, que defienda y apoye estas conquistas.

Quienes nos sucedan en la Presidencia de la República tendrán que comprometerse a mantener en pleno funcionamiento estas seis sedes de Ciudad Mujer que les vamos a heredar y expandirla a los 14 departamentos del país, este maravilloso proyecto que ha tenido tanta acogida y tanto respaldo por ustedes.

Pero les quiero plantear a las mujeres y también a los hombres, no solo de San Miguel, no solo del oriente del país, de todo el país.

Este gobierno, representó la esperanza del cambio, tuvimos un sueño y lo hemos hecho realidad, no permitan que ese sueño se transforme en pesadilla, recibimos una herencia que tuvimos que vencer, estamos librando una de las más importantes y trascendentales batallas de nuestro país.

Estamos luchando contra el poder oligárquico que en años anteriores utilizó el gobierno para servir sus privilegios,, ayúdenos mujeres de El Salvador y hombres de El Salvador a continuar esa lucha, utilicen su voto para evitar que el poder oligárquico recupere el país.

Utilicen su voto para evitar que ellos recuperen el país, tenemos que continuar con nuestro sueño que comenzamos a realizar y construimos hace cinco años, cinco años.

Necesitamos cinco años más, de cambios, de programas sociales, de apoyo económico, a los empresarios de Ciudad Mujer, el 2 de febrero pueden lograrlo, la decisión es de ustedes.

Que Dios bendiga a San Miguel

Que Dios bendiga a la mujer salvadoreña,

Que Dios bendiga al pueblo salvadoreño.

Muchas gracias.

